

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 207/Martes 25 de octubre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [Una apuesta arriesgada. \(Rebelión\)](#).
- [El fantástico éxito de ocupa Wall Street. \(La Jornada\)](#).

### DE CUBA

- [Repercusión de las Reflexiones de Fidel \*El papel genocida de la OTAN\*. NTX/EFE/AFP](#)
- [A debate hoy en la ONU el tema del bloqueo ANSA/NTX/EFE.](#)
- [Abogado estadounidense ve cruel sanción a antiterrorista cubano PL.](#)
- [Sostienen conversación telefónica senador republicano e integrante de grupúsculo EFE.](#)
- [Destaca diario reelección sin precedentes de Cristina Fernández ANSA.](#)
- [Reporta resultados de la Encuesta Nacional de Envejecimiento Poblacional AFP.](#)
- [Cita intervención de Abel Prieto en el VII Congreso del SNTC EFE.](#)
- [“Cubanos se arriesgan a criticar al gobierno”. AP](#)

### DEL MUNDO

- [Presidenta argentina obtuvo con su segundo mandato el control del Congreso REUTERS.](#)
- [Ministra de Salud venezolana niega persecución contra médico NOTIMEX.](#)
- [Gobierno de Bolivia e indígenas logran acuerdo sobre proyecto vial REUTERS.](#)
- [Según encuesta Pérez Molina ganaría los comicios presidenciales de Guatemala NOTIMEX.](#)
- [“Chile: encapuchados desplazan demandas estudiantiles”. AP](#)
- [Países miembros de Petrocaribe evalúan sus avances en Nicaragua DPA.](#)
- [Iberoamericana: crisis financiera dominará cumbre de mandatarios AP.](#)
- [Propondrá Ecuador fortalecer cooperación Sur-Sur en Iberoamericana NOTIMEX.](#)
- [Legisladores debaten rol de los estados en foro previo a la Cumbre Iberoamericana EFE.](#)
- [Trata situación actual en Libia REUTERS.](#)
- [“¿Libia, camino a un Estado islamita?”. DPA](#)
- [Retira EE.UU. sin fecha de vuelta a su Embajador en Siria DPA.](#)
- [Acusado de presunta trama terrorista iraní en EE.UU. se declara no culpable EFE.](#)
- [Reporte cuestiona entrenamiento de EE.UU. a policía iraquí AP.](#)
- [“Panetta llama 'irresponsable' a Norcorea y censura a China”. AP](#)

REBELIÓN (Versión digital)

24 de octubre de 2011

ESPAÑA

## UNA APUESTA ARRIESGADA

Gustavo Robreño

A medida que pasa el tiempo, va quedando clara la activa participación de elementos de Al Qaeda, algunos procedentes de las guerras de Afganistán, formando filas como tropa de choque del llamado Consejo Nacional de Transición (CNT) libio, donde han llegado a alcanzar importantes posiciones en la jerarquía militar y, por tanto, una notoria influencia en la toma de decisiones políticas y a los efectos de la distribución de cargos en el futuro gobierno.

Esta participación fue denunciada desde los mismos comienzos de la guerra de agresión lanzada por Estados Unidos y la OTAN, tanto por voceros del gobierno libio así como por el propio Muammar Gaddafi, quienes señalaron con nombres y apellidos a algunos de ellos, que incluso habían sido prisioneros de Estados Unidos en la prisión establecida en Guantánamo y habían sido pasajeros forzados de vuelos clandestinos de la CIA.

En fecha ya tan lejana como el 23 de febrero (a raíz de los incidentes de Bengazi y antes de los bombardeos de la OTAN, que fueron los determinantes para cambiar el curso de la agresión en momentos en que los sublevados retrocedían y estaban a punto de ser derrotados) en una rueda de prensa del viceministro del Exterior libio se aportaron mayores precisiones sobre el involucramiento de Al Qaeda, basadas en informaciones del gobierno libio, nunca desmentidas. Medios de prensa internacionales llegaron a referirse a cargamentos de armas y municiones sacados de los depósitos del ejército libio en Bengazi, de los cuales se apoderó Al Qaeda y los llevó a través del desierto en caravanas organizadas hasta países vecinos de Libia.

La utilización de estas fuerzas, que oficialmente se consideran como “terroristas”, por parte de Estados Unidos y la OTAN, cuando son convenientes a sus intereses y propósitos —como en este caso— confirman la maniobra sucia e hipócrita de la titulada “cruzada contra el terrorismo” lanzada por Bush y proseguida por Obama. Tal cruzada ha servido para encubrir el doble juego de los servicios de inteligencia de las potencias coloniales e imperialistas, que de este modo favorecen a los terroristas actualmente a su servicio, como ocurre en Chechenia y la región del Cáucaso, en Kosovo y los países de la ex Yugoslavia, en el lejano Tíbet, o en el caso notorio del feroz terrorista cubano Luis Posada Carriles, que hoy vive feliz en Miami, mientras proyecta nuevos planes contra Cuba.

La apuesta de Estados Unidos y la OTAN, sin embargo, no deja de ser arriesgada y el tiro puede salir por la culata. La urgente visita de Hilary Clinton a Trípoli hace pocos días, parece estar relacionada con estas preocupaciones, buscando acelerar la formación de un gobierno donde prevalezcan los elementos ex-gaddafistas que hoy integran la cúpula formal del CNT, neutralizando por el momento a los jefes militares y grupos vinculados con Al Qaeda y al llamado “islamismo radical”, quienes presionan para imponer condiciones y méritos que dicen haber ganado en las acciones bélicas.

Ni el asesinato de Osama Bin Laden ni el asesinato de Muammar Gaddafi van a cambiar esta ecuación y el imperialismo norteamericano y sus asociados de la OTAN saben que se mueven sobre tierra movediza en esa vasta región del mundo extendida desde el Medio Oriente hasta Pakistán.

Con un panorama incierto previo a su aspiración reeleccionista, Obama ensaya poses amenazantes en busca de los votos de la extrema derecha y los dineros del complejo militar-industrial, una vez perdido el apoyo del grueso de sus votantes del 2008, quienes se consideran miserablemente engañados y burlados ante el cúmulo de promesas incumplidas. Mucho menos ante los ocupantes de Wall Street.

Pero un escenario tan complejo no puede resolverse solo con amenazas, agresiones, intrigas, conjuras y guerras. Ni siquiera con dádivas, corrupción, lucro y petróleo, aunque procedan de un inverosímil Premio Nobel de la Paz.

Las apuestas del inquilino de la Casa Blanca y sus socios de la OTAN son múltiples y arriesgadas, mientras que el odio que van acumulando es creciente.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**LA JORNADA (Versión digital)**

**24 de octubre de 2011**

**MÉXICO**

## **EL FANTÁSTICO ÉXITO DE OCUPA WALL STREET**

**Immanuel Wallerstein**

El movimiento Ocupa Wall Street –porque ahora es un movimiento– es el acontecimiento político más importante en Estados Unidos desde los levantamientos de 1968, de los que es descendiente, o su continuación.

Nunca sabremos con certeza por qué comenzó en Estados Unidos cuando lo hizo –y no tres días, tres meses, tres años antes o después-. Las condiciones estaban ahí: agudas penurias económicas siempre en aumento, no sólo para quienes de verdad están golpeados por la pobreza, sino también para un segmento en perpetuo crecimiento de los pobres que laboran (conocidos también como "clase media"); una exageración increíble (voracidad y explotación) del uno por ciento más acaudalado de la población estadounidense (Wall Street); el ejemplo de enojadas insurrecciones por todo el mundo (la "primavera árabe", los indignados españoles, los estudiantes chilenos, los sindicatos de Wisconsin y una larga lista de otros). No importa en realidad qué chispa fue la que prendió el fuego. Éste comenzó.

En la Etapa Uno –los primeros días– el movimiento fue un puñado de personas audaces, casi todas jóvenes, que intentaban manifestarse. La prensa las ignoró totalmente. Algunos estúpidos capitanes de la policía pensaron que un poco de brutalidad acabaría con las manifestaciones. Fueron captados en película y la película se volvió viral en You Tube.

Eso nos trajo a la Etapa Dos –publicidad-. La prensa ya no podía ignorar por completo a los manifestantes. Así que la prensa intentó un aire de superioridad. ¿Qué sabían de la economía estos jóvenes necios e ignorantes y unas cuantas mujeres viejas? ¿Tenían algún programa positivo? ¿Estaban "disciplinados"? Las manifestaciones, nos dijeron, se desinflarían rápidamente. Pero con lo que no contaban la prensa ni los poderes (nunca parecen aprender) es que el tema de la protesta resonó ampliamente y muy pronto prendió. En ciudad tras ciudad, comenzaron "ocupaciones" semejantes. Los desempleados de 50 años comenzaron a unirse. Y también lo hicieron las celebridades. Los sindicatos también, incluido ni más ni menos que el presidente de la AFL-CIO. La prensa fuera de Estados Unidos comenzó ahora a seguir los sucesos. Cuando les preguntaron qué pedían, los manifestantes replicaron: "justicia". Esta respuesta comenzó a parecer significativa a más y más gente.

Esto nos condujo a la Etapa Tres –legitimidad-. Los académicos de una cierta reputación comenzaron a sugerir que el ataque a "Wall Street" tenía cierta justificación. De pronto, la voz principal de la respetabilidad centrista, The New York Times, publicó un editorial el 8 de octubre en el que se afirmaba que quienes protestaban tenían de hecho "un mensaje claro y prescripciones específicas de políticas públicas", y que el movimiento era "algo más que un levantamiento juvenil". El periódico continuó: "La inequidad extrema es el sello de una economía disfuncional, dominada por un sector financiero impulsado en gran medida por la especulación, la estafa y el respaldo gubernamental tanto como por la inversión productiva". Un lenguaje fuerte para venir de ese diario. Y luego el comité demócrata de campaña para el Congreso comenzó a circular una petición pidiendo a los militantes del partido que declararan: "Estamos con las protestas de Ocupa Wall Street".

El movimiento se había hecho respetable. Y con la respetabilidad vino el peligro –la Etapa Cuatro-. Un movimiento de protesta importante que ya prendió enfrenta comúnmente dos amenazas importantes. Una es la organización de significativas contramanifestaciones en las calles, de la derecha. Eric Cantor, el líder republicano en el Congreso, de línea dura y bastante astuto, ya hizo un llamado para tal efecto. Estas contramanifestaciones pueden ser bastante feroces. El movimiento Ocupa Wall Street necesita estar preparado para esto y pensar a fondo cómo va a manejar o contener esto.

Pero una segunda y mayor amenaza viene del mismo éxito del movimiento. Conforme atrae más respaldo, aumenta la diversidad de puntos de vista entre los manifestantes activos. El problema aquí es, como siempre, cómo evitar el monstruo Escila de volverse un culto amarrado que podría deshacerse debido a lo restringido de su base, y el monstruo Caribdis de ya no tener una coherencia política por volverse muy amplio. No hay una fórmula simple de cómo manejarse para evitar irse a cualquiera de esos dos extremos. Es difícil.

Y en cuanto al futuro, podría ocurrir que el movimiento vaya en aumento de su fuerza. Podría ser capaz de hacer dos cosas: forzar a una restructuración de corto plazo de lo que el gobierno haga para minimizar las obvias penurias que agudamente siente la gente, y puede conseguir una transformación de largo plazo de cómo piensan grandes segmentos de la población estadounidense acerca de las realidades de la crisis estructural del capitalismo y sobre las transformaciones geopolíticas importantes que ocurren porque ahora vivimos en un mundo multipolar.

Aun en el caso de que el movimiento Ocupa Wall Street comenzara a extinguirse, debido al desgaste o la represión, ya triunfó y dejará un legado duradero, como lo hicieron los levantamientos de 1968. Estados Unidos habrá cambiado en una dirección positiva. Y como dice el dicho: "Roma no se hizo en un día".

Un sistema-mundo nuevo y mejor, un Estados Unidos nuevo y mejor, es una tarea que requiere los repetidos esfuerzos de repetidas generaciones. Pero es cierto que otro mundo es posible (si no es que inevitable). Y podemos hacer la diferencia. Ocupa Wall Street está haciendo la diferencia, una gran diferencia.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 24 OCT (NOTIMEX).**- El ex presidente cubano Fidel Castro criticó hoy "el papel genocida de la OTAN" y la exhibición del cadáver del ex líder libio Muamar Gadafi como "un trofeo de guerra" después que fue "asesinado" por sus captores.

En una nueva "Reflexión" que publicó este lunes la prensa oficial, Castro sostuvo que la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) "se ha convertido en el más pérfido instrumento de represión que ha conocido la historia de la humanidad".

El ex mandatario, de 85 años de edad, criticó que el cuerpo de Gadafi, quien gobernó Libia durante 42 años, haya sido "secuestrado y exhibido como trofeo de guerra", en la ciudad de Misrata, tras morir el jueves pasado en su ciudad natal de Sirte.

Según Castro, esa conducta "viola los más elementales principios de las normas musulmanas y otras creencias religiosas prevalecientes en el mundo. Se anuncia que muy pronto Libia será declarada Estado democrático y defensor de los derechos humanos".

Aunque el exjefe libio fue capturado con vida por combatientes del Consejo Nacional de Transición (CNT), una autopsia confirmó que fue abatido después mientras estaba detenido por dos disparos, uno en la cabeza y otro en el abdomen.

Castro escribió que Gadafi fue herido de gravedad por los más modernos cazabombarderos de la OTAN que interceptaron e inutilizaron su vehículo, capturado todavía vivo y "asesinado por los hombres que esa organización militar armó".

En su artículo, el líder cubano relató además el accionar de la OTAN en Serbia cuando en 1999 los países de esa organización, en sus esfuerzos por desintegrar Yugoslavia después de la muerte de Josip Broz Tito, enviaron sus tropas en apoyo de los secesionistas kosovares.

Castro recordó que entre el 21 de febrero y el 27 de abril del presente año, publicó en el sitio web CubaDebate nueve Reflexiones sobre el tema, en las que abordó con amplitud el papel de la OTAN en Libia y lo que a su juicio iba a suceder y prometió volver sobre el tema.

**LA HABANA, 24 OCT (EFE).**- El expresidente cubano Fidel Castro tachó hoy de "genocida" a la OTAN y denunció que esta organización armó a los hombres que asesinaron en Libia a Muamar Al Gadafi, cuyo cadáver fue "secuestrado" y "exhibido" como trofeo de guerra.

Muamar Al Gadafi "fue herido de gravedad por los más modernos cazabombarderos de la OTAN que interceptaron e inutilizaron su vehículo, capturado todavía vivo y asesinado por los hombres que esa organización militar armó" escribe Fidel Castro en un artículo publicado este lunes por medios oficiales bajo el título "El papel genocida de la OTAN".

En esta nueva entrega de sus "Reflexiones", el líder de la Revolución cubana, de 85 años, denuncia que el cadáver de Gadafi fue "secuestrado y exhibido como trofeo de guerra, una conducta que viola los

más elementales principios de las normas musulmanas y otras creencias religiosas prevalecientes en el mundo".

Para Fidel Castro, la OTAN, a la que denomina "brutal alianza militar", se ha convertido "en el más péfido instrumento de represión que ha conocido la historia de la humanidad".

Señala que la Alianza Atlántica asumió ese papel "represivo global" cuando dejó de existir la Unión Soviética, "que había servido a Estados Unidos de pretexto para crearla", y recuerda también la intervención de la OTAN en 1999 en la guerra de Kosovo.

"La administración yanqui, aconsejada por el Gobierno derechista español de José María Aznar, atacó las emisoras de televisión de Serbia, los puentes sobre el río Danubio y Belgrado, la capital de ese país", recuerda Fidel Castro quien señala que el presidente serbio Slovdan Milosevic, "murió extrañamente en la prisión".

Considera Castro que de haber resistido más el líder serbio "la OTAN habría entrado en una grave crisis que estuvo a punto de estallar".

El Gobierno de Cuba, que en septiembre anunció que no reconocía al Consejo Nacional de Transición (CNT) ni a autoridad provisional alguna en Libia, no se ha pronunciado sobre la muerte de Gadafi, de manera que el artículo que publica hoy Fidel Castro es la primera reacción de alto nivel en la isla al respecto.

Castro dedicó entre febrero y abril pasados nueve "Reflexiones" al conflicto libio, según recuerda hoy el líder cubano, que en aquellos meses ya calificó de "nazifascista" el ataque de la OTAN en Libia.

En otro artículo fechado en marzo, el líder cubano dijo que no compartía con Gadafi concepciones políticas o de carácter religioso pero resaltó que Libia es miembro del Movimiento de Países No Alineados y un Estado soberano de la ONU.

Fidel Castro anuncia hoy que dedicará en los próximos días más artículos a "estos importantes y significativos hechos".

Tras casi medio siglo al frente de Cuba, Fidel Castro se apartó del poder en 2006 por una grave enfermedad y delegó todos sus cargos en su hermano Raúl, quien asumió definitivamente la presidencia de la isla en febrero de 2008.

-----  
**LA HABANA, 24 OCT 2011 (AFP)** - El líder cubano Fidel Castro condenó este lunes el "asesinato" del líder libio Muamar Gadafi y el "papel genocida" de la OTAN, alianza a la que calificó como "el más péfido instrumento de represión" de la historia, según un artículo publicado en la prensa local.

Gadafi "fue herido de gravedad por los más modernos cazabombarderos de la OTAN que interceptaron e inutilizaron su vehículo, capturado todavía vivo y asesinado por los hombres que esa organización militar armó", señaló Castro, de 85 años, en su escrito denominado "El papel genocida de la OTAN".

"Su cadáver ha sido secuestrado y exhibido como trofeo de guerra, una conducta que viola los más elementales principios de las normas musulmanas y otras creencias religiosas prevalecientes en el mundo", añadió el líder comunista, alejado del poder desde julio de 2006 por una crisis de salud.

En su comentario, Castro arremetió contra la OTAN, considerándola una "brutal alianza militar" que "se ha convertido en el más péfido instrumento de represión que ha conocido la historia de la humanidad".

"Asumió ese papel represivo global tan pronto la URSS, que había servido a Estados Unidos de pretexto para crearla, dejó de existir", pero "su criminal propósito se hizo patente en Serbia", en 1999, cuando "los países de esa nefasta organización (...) enviaron sus tropas en apoyo de los secesionistas kosovares" en sus "esfuerzos por desintegrar Yugoslavia", apuntó.

Castro, quien ha escrito una decena de artículos sobre el conflicto que condujo a la muerte de Gadafi el pasado jueves, dijo que "se anuncia que muy pronto Libia será declarada 'Estado democrático y defensor de los derechos humanos'", y prometió volver sobre esos "importantes y significativos hechos".

En uno de esos escritos, publicado el 28 de abril, Castro advirtió que los bombardeos de la OTAN en Libia atizaban "un fuego" que podría "quemar a todos" y que si Gadafi resistía pasaría "a la historia".

-----  
**POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 24 (ANSA)**- La ONU votará mañana por vigésima vez sobre el embargo, o bloqueo, como lo califican los cubanos, de Washington sobre Cuba, una acción que algunos especialistas califican de "reliquia obsoleta de la guerra fría" y otros de "genocida".

"No tengo dudas. El bloqueo es un acto de guerra", estimó el estadounidense Bob Schwartz, del Fondo para la Educación de Impedidos de Nueva York, durante una videoconferencia reciente sobre el tema, entre Washington y La Habana.

Schwartz y otros estadounidenses, incluyendo varios empresarios, sostuvieron que desean ver terminar la medida impuesta a inicios de la década de los años 60 por el entonces presidente de Estados Unidos, el general Dwight Eisenhower.

En la conferencia, Betsy Nard, presidenta de la USA Rice Federation, recordó que la entidad ya "rompió" parcialmente el embargo bajo la protección de una excepción aprobada por el congreso de su país en el año 2000 que dio paso a un comercio muy restringido formado solo por compras al contado cubanas de alimentos.

La "ilógica" que parece guiar la medida, e incluso la aprobación de un comercio con grandes prohibiciones, fue motivo de un comentario del funcionario cubano Alexander Pérez, de la entidad estatal Alimport, quien hizo un símil al compararlas con un ciudadano simple que quiere comprar sus alimentos en el supermercado más cercano.

Para pagar "debe recibir un permiso de la gerencia, aunque tenga el dinero en mano", dijo

El gobierno cubano, como ha sido usual en los últimos 19 años, en vísperas de cada votación de la Asamblea General de Naciones Unidas, lanza una verdadera ofensiva de denuncias.

Además de los miles de millones de dólares que las autoridades de Cuba afirman le costó al país en 50 años la acción "enemiga", también presenta públicamente víctimas, entre ellas niños necesitados de medicinas e instrumentos médicos del país vecino para enfrentar el cáncer o la ceguera.

Las motivaciones de la comunidad internacional para haber votado abrumadoramente contra el bloqueo en los últimos 19 años dejando aislado a Estados Unidos junto a aliados "incondicionales" como Israel y alguna isla del Caribe, no son tan altruistas.

Los gobiernos, algunos como el de Gran Bretaña, que sostiene relaciones especiales con Washington, e incluso en tiempos de mandato de la conservadora "Dama de Hierro", Margaret Thatcher, percibieron la acción como inadmisible para "el libre comercio" y tratan de proteger sus intereses.

Las administraciones que pasaron por la Casa Blanca tras la de Eisenhower, justificaron siempre la medida al señalar que se trata de "un derecho" de Estados Unidos de "escoger con quien quiere comerciar". Esa explicación la anuló la Ley Helms Burton, aprobada en 1992 por el congreso a instancias del presidente Bill Clinton.

Esa ley autoriza al Departamento del Tesoro en Washington a aplicar multas y otras "sanciones" contra bancos, firmas, barcos y hasta empresarios de países aliados, por hacer negocios con Cuba.

La acción extraterritorial no logró "derribar" al gobierno de fundamentos comunistas en Cuba, pero sí perturbar las relaciones de la Casa Blanca con sus mejores amigos.

-----  
**LA HABANA, 24 OCT (NOTIMEX).**- Cuba y Estados Unidos reeditarán mañana por vigésima ocasión su viejo pleito sobre el embargo económico, mientras La Habana espera una abrumadora votación en favor del cese de lo que históricamente ha denominado 'bloqueo' de Washington.

El gobierno cubano espera que la gran mayoría de los miembros de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) voten por su proyecto de resolución tras haber desplegado en las últimas semanas una intensa campaña sobre los perjuicios de las sanciones estadounidenses.

El 14 de septiembre pasado, Cuba dijo en un informe que el embargo económico estadounidense de medio siglo ha causado daños económicos por 975 mil millones de dólares.

Los diarios Granma, del Partido Comunista, y Trabajadores, de la oficialista central sindical, abordaron este lunes aspectos del tema, una reliquia de la Guerra Fría que crispa las relaciones bilaterales.

Granma escribió que 'ni Cuba es un asunto interno de Estados Unidos, ni el bloqueo es una cuestión bilateral', en alusión a la negativa de Washington de que se discuta en la ONU.

'Cuando se dice bloqueo no se trata de que Estados Unidos no quiera comerciar con Cuba y los cubanos estemos en la pretensión de obligarlo a hacerlo. Se trata del impedimento constante, para lo cual ha establecido un conjunto de leyes congresionales, decretos y enmiendas presidenciales', aseveró.

El gobierno estadounidense de Barack Obama sostiene que el embargo busca promover las libertades y los derechos humanos en la nación caribeña y ayudar al pueblo cubano con el envío de asistencia humanitaria y alimentos.

Obama ha declarado que los cambios del gobierno de Raúl Castro, principalmente en el campo económico, 'no han sido lo suficientemente agresivos cuando se trata de liberar a los presos políticos y dar a la gente la oportunidad de decir lo que piensa'.

Durante el gobierno de George W. Bush, voceros estadounidenses argumentaron que el embargo 'nunca ha sido total' pues Estados Unidos era en 2008 el quinto socio comercial de Cuba, año en que vendieron más de 700 millones de dólares en productos agrícolas al país insular.

'Mañana martes la Asamblea General de las Naciones Unidas reclamará abrumadoramente el fin del cerco económico impuesto por Estados Unidos contra Cuba', dijo por su parte el órgano de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC).

Según el semanario, la política de Washington 'se erige como monumental símbolo del fracaso de una política sostenida por más de medio siglo con el fin de destruir la resistencia de una nación en defensa de su soberanía'.

El 26 de octubre del año pasado, la Asamblea General aprobó por amplia mayoría una resolución que de nuevo pidió el levantamiento del embargo económico y comercial que desde hace casi 50 años Estados Unidos decretó contra Cuba.

El documento logró un apoyo casi unánime de los 192 países que integraban en 2010 la ONU, ya que a favor votaron 187 miembros, en contra dos (Estados Unidos e Israel) y hubo tres abstenciones (Islas Marshall, Palau y Micronesia).

-----  
**NACIONES UNIDAS, 24 OCT (EFE).**- Los 193 países que conforman la Asamblea General de la ONU se disponen a votar este martes una nueva resolución de condena al embargo comercial, económico y financiero impuesto por Estados Unidos a Cuba hace casi medio siglo.

La reunión de mañana será la vigésima ocasión consecutiva en la que el Gobierno cubano presenta ante el organismo internacional un proyecto de resolución para pedir el fin de las sanciones estadounidenses contra la isla.

El año pasado, una resolución similar se aprobó con los votos favorables de 187 países, dos en contra (EE.UU. e Israel) y las abstenciones de Islas Marshall, Palau y Micronesia.

Para la votación de mañana las autoridades de La Habana esperan un respaldo similar al documento que presentará la delegación cubana en la Asamblea General, que estará encabezada por el ministro de Asuntos Exteriores, Bruno Rodríguez.

En su último informe al respecto, La Habana considera que el bloqueo de EE.UU. es el "obstáculo principal para el desarrollo" de la isla y cifra los daños económicos directos de esa medida en Cuba desde 1962 hasta diciembre de 2010 en 104.000 millones de dólares.

El canciller cubano denunció a finales de septiembre durante los debates de la Asamblea General que el embargo alcanza daños acumulados por 975.000 millones de dólares desde su imposición hace casi medio siglo.

El documento de las autoridades cubanas destaca también que existe una "retórica oficial que pretende convencer a la opinión pública de que el actual Gobierno norteamericano ha introducido una política de cambios positivos".

Pero, subraya que la isla continúa sin poder comerciar con subsidiarias de empresas estadounidenses en terceros países, mientras que los empresarios de esas naciones interesados en invertir en Cuba son amenazados e incluidos en listas negras.

Así, denuncian un año más que la aplicación extraterritorial del embargo ha fortalecido "las sanciones y la persecución" contra ciudadanos, instituciones y empresas de terceros países que quieran establecer relaciones con Cuba.

En concreto, las autoridades cubanas aseguran que la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro de EE.UU. multó en 2010 a cuatro entidades por un monto total de 502 millones de dólares, la mayoría al banco holandés ABN Amro.

Además, aseguran que en abril pasado Washington pidió a explicaciones al banco español BBVA sobre el alcance y la naturaleza de sus actividades "pasadas, presentes y previstas" en Cuba, además de identificar cualquier contacto con las autoridades de la isla.

Un grupo de líderes empresariales de EE.UU. abogó la semana pasada por un mayor intercambio comercial con Cuba por entender que, en medio de la crisis actual, ayudaría a generar más empleos en este país a través de un aumento en las exportaciones.

Durante un foro organizado por la Sección de Intereses de Cuba en Washington, los empresarios aseguraron que el embargo es una política fallida que sólo ha perjudicado a los pueblos en ambos lados del estrecho de la Florida.

Sin embargo, los defensores del embargo, entre ellos los líderes cubano-estadounidenses en el Congreso y del exilio, insisten en que no se puede premiar con divisas y exportaciones de Estados Unidos a un régimen que oprime a disidentes y viola los derechos humanos.

Sus detractores replican que, como herramienta de política exterior, el embargo, vigente desde 1962, más bien le sirve de "excusa" al régimen castrista para justificar el fracaso de su modelo económico y las

privaciones que vive la población.

Según el informe del Gobierno cubano, los sectores de mayor impacto social en la isla, entre ellos el de salud pública, el de la alimentación y el de la educación, continúan siendo "objetivos prioritarios" del embargo instaurado por Washington.

La Habana habla de un "bloque particularmente cruel" en el campo de la salud pública, cuyo impacto desde mayo de 2010 hasta abril pasado calcula en 14 millones de dólares, mientras que en la esfera de la alimentación asciende a más de 120 millones de dólares.

El embargo estadounidense sobre Cuba se inició de manera oficial el 7 de febrero de 1962, bajo la Administración del presidente John Kennedy, pero ya el gobierno de Washington había impuesto ciertas sanciones desde 1959, año del triunfo de la revolución.

-----  
**MADRID, 24 OCT (PL)** El abogado José Pertierra calificó hoy aquí de castigo adicional la libertad supervisada impuesta a René González, primero de los cinco antiterroristas cubanos presos en salir de su injusto encierro de más de 13 años.

En una conferencia dictada en la Universidad Complutense de Madrid, el reconocido jurista consideró una crueldad la decisión de la justicia norteamericana de retener a René, quien fue excarcelado luego de cumplir su sentencia y exteriorizó su deseo de regresar a Cuba.

Es una salvajada irresponsable del Gobierno de Estados Unidos obligarlo a permanecer bajo libertad controlada justo donde conviven de manera impune connotados terroristas y existe un odio visceral hacia la isla, denunció Pertierra en alusión al Sur de la Florida.

Con varios reconocimientos internacionales por su labor a favor de los derechos humanos, el abogado impartió este lunes un coloquio en la Complutense sobre los procesos judiciales y políticos contra el terrorismo en Estados Unidos.

Ante estudiantes de la facultad de Ciencias Políticas de ese centro de altos estudios, Pertierra contrastó el proceso del connotado terrorista internacional Luis Posada Carriles con el de los cinco luchadores de la mayor de las Antillas.

A su juicio, el de Posada Carriles es el caso más emblemático del terrorismo de Estado aplicado contra la nación antillana durante más de medio siglo, por tratarse del autor de la voladura de un avión con 73 pasajeros a bordo en 1976.

Se pueden imaginar ustedes el horror que se produjo en esa aeronave cuando estallaron dos bombas en pleno vuelo, enfatizó el jurista, quien recordó que nunca fueron recuperados los cuerpos de 58 de las víctimas de ese horrendo crimen. Pertierra, quien representó a Venezuela en el proceso contra Posada Carriles, se refirió, además, a la colocación de bombas en hoteles cubanos durante la década de 1990 del siglo pasado, tras lo cual estuvo también la mano de Posada Carriles, quien contrató para ese fin a mercenarios salvadoreños y guatemaltecos.

Precisamente, la misión de René, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González era frenar esa campaña de terror, mediante su infiltración en organizaciones terroristas asentadas en Miami, Florida, subrayó.

Según el abogado, esas agrupaciones gozan de total impunidad en Estados Unidos y por ello la isla caribeña se vio obligada a enviar a los Cinco, como son conocidos esos prisioneros políticos en las campañas internacionales por su excarcelación.

La labor de los Cinco era acumular evidencias sobre esos planes violentos para proteger a su país y por eso fueron condenados, mientras Posada Carriles sigue libre, remarcó Pertierra, que representa a Venezuela en el caso de la extradición de ese criminal confeso.

Al acto en la Complutense, convocado, entre otras, por la Plataforma Bolivariana de Solidaridad con Venezuela y la Coordinadora Estatal de Solidaridad con Cuba, asistió el embajador de Caracas en Madrid, Bernardo Álvarez, y diplomáticos de la legación de La Habana aquí.

-----  
**MIAMI (EE.UU.), 23 OCT (EFE).**- Marco Rubio, senador republicano y uno de los políticos de perfil hispano más prominente entre las filas de ese partido de EE.UU., cree que en Cuba, al igual que en otros lugares del mundo, el pueblo "ya no tiene ganas de seguir soportando tiranías y dictadores".

"Creo que es importante que la comunidad (internacional) entienda que la realidad cubana es la realidad mundial: Los pueblos ya no tienen ganas de seguir soportando tiranías y dictadores", dijo Rubio en una conversación con Berta Soler, de las Damas de Blanco, y el expreso político Jorge Luis García Pérez, "Antúnez", de la que se hace eco hoy El Nuevo Herald.

Ese diario detalla que durante la conversación telefónica el senador por Florida se comprometió a "ventilar el tema de la isla con medios de prensa internacionales para concienciar al mundo sobre las injusticias y atropellos que sufre la sociedad civil cubana".

En esa conversación, y siempre según lo difundido hoy por el diario miamense, Rubio, de 40 años y nacido en Miami, reafirmó "su compromiso de ayuda y solidaridad con la causa libertaria y la defensa de los derechos humanos en Cuba".

"La resistencia no es pequeña. La enorme mayoría de cubanos no está contenta con la realidad política y económica de la isla; quieren un cambio", dijo el senador, quien tradicionalmente se ha mostrado en contra de flexibilizar las relaciones entre Washington y La Habana y que en las quinielas presidenciales a menudo aparece como posible candidato a la Vicepresidencia.

Rubio, por el momento la baza más importante del Partido Republicano para ganarse al fundamental voto latino en EE.UU., se encuentra en las últimas semanas en el punto de mira, después de haber sido el centro de varias polémicas, entre ellas la del boicot anunciado por varios candidatos presidenciales republicanos a un debate en Univisión.

El boicot fue su respuesta a un supuesto chantaje que esa cadena de televisión hizo al senador para que acudiera a uno de sus programas de debate político, algo que el grupo de comunicación niega haber hecho.

Otra de las polémicas ha surgido después de que The Washington Post apuntara esta semana que hay inexactitudes en los datos que Rubio ofrece sobre la salida de sus padres de Cuba.

El senador siempre ha dicho que sus padres llegaron a Estados Unidos huyendo del régimen de Fidel Castro, mientras que, según los documentos reunidos por ese diario, salieron de la isla cuando Fulgencio Batista aún estaba en el poder.

-----  
**LA HABANA, 24 (ANSA)** - El diario oficial Granma anunció hoy el triunfo electoral en Argentina de la presidenta Cristina Fernández y calificó ese resultado como una "reelección sin precedentes" en ese país.

"La candidata del Frente para la Victoria arrasó con cerca el 53,83% de los votos, con el 53% escrutado", escribió el órgano oficial del gobernante Partido Comunista de Cuba, en una primera reacción en este país ante el resultado electoral argentino de ayer.

Citó además el discurso de Fernández tras su triunfo, en el cual "aseguró que no se trata de una victoria personal ni partidaria, sino de todos los argentinos".

"La jefa de Estado reiteró su llamado a la unidad nacional, apeló a la vocación patriótica de todos los argentinos y convocó a trabajar juntos para seguir agrandando la Argentina, generando más empleo, salud y educación", agregó Granma.

-----  
**LA HABANA, 22 OCT 2011 (AFP)** -- El 38 por ciento de los cubanos mayores de 60 años asegura que sus ingresos "no alcanzan para vivir", mientras otro 22 por ciento señala que afrontan "privaciones y carencias", reveló una encuesta oficial publicada el sábado.

Según la Encuesta Nacional de Envejecimiento Poblacional, realizada en todo el territorio cubano entre diciembre del 2010 y marzo del 2011 por la estatal Oficina Nacional de Estadística, un 40 por ciento de los adultos mayores consultados dijo que "puede vivir entre bien y un poco apretado", mientras que el 60 por ciento declaró hacerlo "con privaciones y carencias".

De ese último grupo, 37.7 por ciento afirmó estar "mal" pues sus ingresos "casi no alcanzan para vivir", lo que "puede ser reflejo de que la mayoría de ellos cuenta sólo con el ingreso de la jubilación o pensión", señalan los autores de la encuesta, realizada en base a una muestra significativa de las personas mayores de 60 años, que constituyen un 17.8 por ciento de los 11.2 millones de habitantes del país.

El 71.2 por ciento de los ingresos que reciben los pertenecientes a ese grupo de edad provienen de jubilaciones y pensiones, el 15 por ciento de la "ayuda de familiares residentes en Cuba o en el exterior" y 12.8 por ciento de salarios y estímulos de los que aún tienen vínculos laborales.

En abril del 2008 el gobierno de Raúl Castro decretó un aumento de las pensiones, que van desde unos 200 pesos (equivalentes a unos \$8.30 dólares al cambio oficial) a 400 (casi \$17 dólares), en un país donde el salario medio es de unos \$20 dólares.

A pesar de que los servicios de salud son gratuitos y los medicamentos relativamente baratos, los gastos de alimentación y otros hacen muy difícil la vida a los cubanos, fundamentalmente de los jubilados.

Según la encuesta, más del 80 por ciento de los mayores de 60 años padecen de una enfermedad crónica como la hipertensión, artritis, reumatismo, artrosis, diabetes o cardiopatías.

Interrogados sobre aquello que desearían y no pueden hacer, el 42.5 por ciento respondió que aspiraría a reparar o adquirir una vivienda y el 16.22 a tomarse vacaciones o realizar viajes o excursiones.

El envejecimiento de la población es uno de los grandes retos en Cuba, donde la expectativa de vida llega a los 78.8 años.

Estimada como la segunda sociedad más envejecida de América Latina, después de Uruguay, la de Cuba se encamina a ocupar el primer lugar, pues, según los cálculos demográficos, la edad promedio de la población cubana pasará de 38 a 44 años entre el 2011 y el 2025.

"Si hoy tenemos 2 millones de personas de 60 años y más, para el 2030 serán 3.3 millones", señala la encuesta.

Ello aumentará la demanda de servicios de geriatría, gerontología, seguridad y asistencia social, mientras disminuirá la población con capacidad de empleo, agrega.

En el 2008, el gobierno aumentó la edad de retiro de 55 a 60 años para las mujeres y de 60 a 65 años para los hombres.

-----  
**LA HABANA, 24 OCT (EFE).**- La masiva reducción de empleo público prevista en Cuba para desinflar sus abultadas plantillas estatales no afectará a los artistas en el caso del sector de la cultura, según declaraciones del ministro del área, Abel Prieto, publicadas hoy en el semanario oficial "Trabajadores".

"En el proceso de disponibilidad recién iniciado en el sector no se va a tocar a ningún artista o trabajador vinculado directamente con el hecho cultural, sino al personal administrativo", según dijo Prieto en el Congreso del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Cultura celebrado recientemente.

El ministro también criticó la "burocracia delirante" que existe en las instituciones culturales cubanas y defendió el reajuste laboral emprendido por el Gobierno de Raúl Castro.

"Nosotros mismos inflamamos las plantillas y nos toca desinflarlas", manifestó.

El plan de reformas para actualizar el modelo económico socialista emprendido por el presidente Raúl Castro contempla un drástico "adelgazamiento" de las abultadas plantillas estatales para eliminar más de un millón de empleos.

Solo para este año se preveían 500.000 despidos en el sector estatal pero este proceso se ha retrasado porque el incipiente sector privado aún no es capaz de absorber a esa cantidad de trabajadores que la retórica oficial denomina "disponibles".

En ese congreso de trabajadores de la Cultura, Abel Prieto se mostró favorable a estudiar la posibilidad de que los músicos o artistas plásticos de la isla puedan tener representante, una figura que actualmente la ley cubana no contempla.

-----  
**PINAR DEL RIO, CUBA (AP)** \_ Pedro Pablo Oliva era el típico ciudadano modelo que Cuba trata de mostrarle al mundo.

Era un hombre leal a la revolución de Fidel Castro, que apoyaba su objetivo de igualdad social y se sentía agradecido de la ayuda que recibió para llegar a ser un pintor y escultor de renombre internacional. Sirvió incluso como delegado en la asamblea regional de la provincia occidental de Pinar del Río.

Pero cuando criticó el hostigamiento de los disidentes y planteó que hay espacio para otro partido, además del Comunista, fue expulsado de la asamblea y acusado de contrarrevolucionario. Tuvo que cerrar el taller comunitario que funcionaba en su casa pues el gobierno le retiró su apoyo.

El presidente Raúl Castro le pidió a los cubanos que expresen su sentir en momentos en que el gobierno trata de revivir la economía mediante una serie de reformas. Pero las autoridades no han dejado en claro cuál es la frontera invisible entre un criticismo legítimo y lo que es considerado un ataque al sistema.

Un prominente intelectual socialista que criticó la corrupción a altos niveles fue marginado del Partido Comunista por meses. Pero en otro caso, las autoridades no tomaron medidas cuando dos economistas dijeron que las reformas económicas bajo consideración no bastaban.

Por otro lado, si bien Oliva fue castigado por denunciar los ataques a los disidentes, cuando los cantantes Pablo Milanés y Silvio Rodríguez hicieron lo mismo, se generó un debate en la prensa oficial, pero no hubo represalias.

“Es difícil saber cuándo uno se pasa de la raya, porque esa raya depende del momento”, comentó Arturo López Levy, economista nacido en Cuba que enseña en la Universidad de Denver.

La raya se ha corrido bastante desde los albores de la revolución, en que un gobierno inspirado por el socialismo soviético envió a miles de personas a campamentos de trabajos forzados por sus ideas religiosas, su pelo largo, actitudes “antisociales” u homosexualidad. Milanés y el cardenal católico Jaime Ortega estuvieron en esos campamentos de jóvenes. En esa época se vetó a Rodríguez en las radios por decir que le gustaban los Beatles y codearse con gente que el gobierno consideraba sospechosa.

No obstante, las cosas cambiaron y Rodríguez y Milanés llegaron a ser diputados de Asamblea Nacional, al tiempo que Ortega a veces se reúne con Raúl Castro, cuya hija es la principal defensora de los derechos de los gay en la isla.

También fueron liberados “prisioneros de conciencia” de renombre internacional, pero la oposición al gobierno todavía puede implicar frecuentes viajes a una unidad policial, denuncias de traición, enfrentamientos con partidarios del gobierno y la pérdida de un trabajo con el estado, algo muy grave en un país socialista donde el estado controla la mayoría de los empleos y todos los medios de información.

Los problemas de Oliva comenzaron cuando a su esposa --una artista de la que hoy está separado-- le impidieron exhibir públicamente trabajos críticos del gobierno en el Día Internacional de los Derechos Humanos en diciembre del año pasado. En lo que en la isla se conoce como un “acto de repudio”, un grupo de partidarios del gobierno se congregó frente a la casa de Yamilia Pérez Estrella, le gritaron insultos y le impidieron salir de la vivienda. El gobierno insiste en que son manifestaciones espontáneas de indignación patriótica, por más que sea obvia una coordinación con el aparato de seguridad del estado.

En respuesta, Oliva publicó una carta en el portal de la bloguera disidente Yoani Sánchez criticando la “violencia” física o psicológica que busca silenciar las opiniones críticas. Dice que su encuentro con Sánchez, a quien conoció cuando ella visitó su taller, lo marcó, lo mismo que sus exhortaciones a que se admita la diversidad política en una isla donde el Partido Comunista es la única agrupación política permitida.

“El mismo hecho de decir, ‘Yo soy del criterio de que debe haber otro partido en el país... allí fue donde la línea se cruzó, totalmente, se violentó”, dijo Oliva a la Associated Press en su casa estudio, sus paredes adornadas con la serie artística que retrata a Fidel como “El Gran Abuelo”.

Milanés puso a prueba varias veces la tolerancia de las autoridades. En una entrevista en el 2008 con el diario español Público, dio a entender que Raúl Castro era demasiado viejo como para gobernar Cuba: “Yo no confío ya en ningún dirigente cubano que tenga más de 75 años”.

Y este año, declaró a periodistas en la Florida que las Damas de Blanco, que piden la liberación de familiares presos, tenían derecho a protestar.

“Lo más vil y lo más cobarde puede ser que una horda de supuestos revolucionarios ataque despiadadamente a estas mujeres... no implica que esté en desacuerdo con Fidel y tampoco implica que esté de acuerdo con las Damas de Blanco”, escribió Milanés.

Una columna en el portal oficial Cubadebate criticó a Milanés por lo que describió como sus opiniones cambiantes y especuló que atravesaba por una profunda crisis personal. Pero las autoridades no le han impedido que siga recorriendo el mundo dando conciertos.

Milanés, quien ha escrito odas al Che Guevara, claramente se sigue considerando un socialista.

“Mis 53 años de militancia revolucionaria me otorgan el derecho, que muy pocos ejercen en Cuba, de manifestarme con la libertad que requieran mis principios”, dijo.

Los medios de prensa cubanos dieron tal vez un indicio de cuál es el límite de lo tolerable cuando el diario Trabajadores publicó una entrevista en la que Rodríguez planteaba la necesidad de un socialismo más democrático, que se eliminasen muchas restricciones a los viajes, mejor protección al medio ambiente y menor discriminación.

Cuando el blog de Rodríguez publicó la entrevista completa, se comprobó que Trabajadores había omitido algunas de las afirmaciones más fuertes del cantante, como la de que “Aspiro a que si alguien protesta por algo que no compartimos tengamos la suficiente altura para respetar su derecho a expresarse”.

Cuba tiene una aversión a las manifestaciones que puedan dar munición al enemigo, que data probablemente de la época en que se independizó de España, en la década de 1890, según López Levy.

Esa mentalidad se acentuó tras la revolución de 1959 y los esfuerzos de Estados Unidos por derrocar a Fidel Castro. A menudo las autoridades dicen que la necesidad de presentar un frente unido justifica la supresión de la libertad de prensa.

“La prohibición de expresar ciertos puntos de vista no solo es tolerada, sino que yo diría que es apoyada por la población en general”, declaró López Levy.

Fidel Castro expresó ese principio en 1961, cuando advirtió a los intelectuales que no se admitirían cuestionamientos exagerados. “Dentro de la revolución, todo; fuera de la revolución, nada”, dijo en esa ocasión.

Entre 1971 y 1976 las autoridades tuvieron una visión bastante estrecha de lo que representa estar dentro de la revolución. Algunos artistas y académicos fueron despedidos y empujados al exilio. El poeta Heberto Padilla fue denunciado, arrestado y obligado a ofrecer una disculpa pública por sus pensamientos a pesar de que había ganado un prestigioso premio literario local.

Desde que asumió la presidencia, Raúl Castro ha invitado repetidamente a los cubanos a debatir abiertamente las reformas económicas y dijo que la gente no será castigada por sus opiniones. El gobierno afirma que la gente dijo lo que pensaba durante asambleas realizadas a lo largo y ancho de la isla y que esas opiniones hicieron que se modificasen algunos proyectos.

En una cumbre del Partido Comunista realizada en abril para ratificar los cambios, Castro incluso planteó que la prensa oficial debería ser más osada y crítica, aunque al mismo tiempo pidió cautela.

“Eso no quiere decir que ahora cada uno agarramos una pluma y empezamos a escribir lo que nos dé la gana porque el que cometa errores debe pagar por ello, sea el que sea también, no obstante los vamos a respaldar firmemente”, dijo Castro.

De todos modos, López Levy dice que desde que Raúl reemplazó a su hermano Fidel como presidente en el 2008 hay más espacio para las críticas.

De hecho, dos economistas del Centro de Estudios Económicos Cubanos, un organismo estatal, no sufrieron represalias públicas tras publicar un artículo en una revista de la Iglesia Católica en el que decían que las reformas no eran suficientes.

El diario del Partido Comunista Granma está publicando una vez por semana cartas al editor llenas de quejas sobre la burocracia y de recomendaciones acerca de cómo manejar la economía.

Pero hay límites, que no son fáciles de determinar ni siquiera para los elementos más fieles a la revolución.

Esteban Morales, un intelectual que aparecía con frecuencia en la televisión estatal criticando a Estados Unidos, fue expulsado del Partido Comunista por denunciar corrupción en altos niveles de la conducción en una columna el año pasado. Su expulsión generó una ola de críticas y finalmente fue readmitido.

Oliva, un hombre tranquilo, de 62 años, dice que trata de no permitir que su expulsión lo afecte. Pinta, lo que alivia los temblores de su mano derivados del mal de Parkinson.

A Oliva no se le impide vender sus obras ni ha sido expulsado de la poderosa Unión de Artistas y Escritores. El propio viceministro de cultura Fernando Rojas prometió seguir trabajando con él, a quien describió como “un hombre de la revolución” y “uno de nuestros artistas más grandes”. Pero Oliva dice que no cree que pueda reabrir su taller pues se propone seguir diciendo lo que piensa, incluso a periodistas extranjeros.

“Pedro Pablo es un hombre de la revolución, es un hombre de la cultura cubana, es uno de nuestros más grandes artistas. Las instituciones culturales siempre han trabajado con Pedro Pablo y van a seguir trabajando”.

“Voy a seguir teniendo conflictos de una forma u otra”, dijo Oliva.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**BUENOS AIRES, OCT 24 (REUTERS)** - La presidenta argentina, Cristina Fernández, obtuvo el domingo junto con su reelección el control del Congreso, asegurándose el aval legislativo para sus políticas de fuerte intervención estatal en la economía.

El Gobierno y sus aliados alcanzarían 131 diputados, superando los 129 necesarios para lograr la mayoría simple en la Cámara baja, según proyecciones de analistas con el 98,25 por ciento de las mesas de votación escrutadas.

Además, mantendrían el control del Senado, donde sumaron un nuevo legislador gracias a una categórica victoria en las provincias.

“El Gobierno va a tener mayoría en la Cámara de Diputados y también en el Senado”, dijo a REUTERS la politóloga Mariel Fornoni, directora de la consultora de opinión pública Management Fit.

En las elecciones generales del domingo se pusieron en juego 130 bancas de diputados sobre un total de 257, además de 24 senadurías, un tercio de la Cámara alta.

El proyecto de presupuesto nacional 2012, una polémica norma para restringir la venta de tierras a extranjeros y la designación de la titular del Banco Central, Mercedes Marcó del Pont -que actualmente se desempeña de forma interina-, son algunos de los asuntos que deberá tratar el Congreso en los próximos meses.

El Gobierno ya contaba con mayoría en el Senado, por lo que se descontaba que mantendría su hegemonía ante la prevista victoria de Fernández, que el domingo se impuso con un 54 por ciento de los votos.

Al obtener una amplia victoria en 23 de las 24 unidades políticas del país -en algunos casos superando el 80 por ciento de los votos-, Fernández dio un fuerte impulso a sus candidatos para el Senado, donde el Gobierno y sus aliados alcanzarían las 38 bancas a partir del 10 de diciembre.

Pese a que la supremacía no parece abrumadora, un dato de relevancia es el hecho de que el oficialismo pasaría a controlar todas las comisiones de la Cámara de Diputados dedicadas a analizar proyectos clave.

"Me parece que empieza un tiempo político con un protagonismo exclusivo y excluyente de la presidenta", dijo el analista Fabián Perechodnik, de la consultora Poliarquía, en la televisión local.

-----  
**CARACAS, 24 OCT (NOTIMEX).**- El gobierno venezolano negó hoy que persiga al médico Salvador Navarrete, quien pronosticó una expectativa de dos años de vida al presidente Hugo Chávez debido al cáncer que padece.

La ministra de Salud, Eugenia Sader, dijo a la estatal Venezolana de Televisión (VTV) que el motivo de la partida de Navarrete a España es que su familia reside en el extranjero desde el año pasado.

"No se está yendo (Navarrete) por ninguna persecución, nadie se va del país de un día para otro. Eso todo estaba montado y era parte del show. El quería hacerse una opinión pública para llegar a España como el héroe contra Chávez", explicó.

Sader afirmó que Navarrete nunca fue médico del presidente Chávez, como aseguró, y que todo ha sido un montaje mediático como parte de lo que describió 'las debilidades humanas de ese profesional'.

Un grupo de médicos del Hospital Militar Carlos Arvelo de Caracas también rechazó el pasado fin de semana la versión de Navarrete y dijo que el mandatario venezolano fue diagnosticado y tratado a tiempo, por lo que su evolución es satisfactoria.

El jefe de Estado venezolano regresó el pasado jueves de La Habana, Cuba, donde se realizó exámenes que descartaron la existencia de células cancerígenas en su cuerpo luego que en junio pasado fuera operado en ese país caribeño de un cáncer pélvico.

Navarrete argumentó que se había visto obligado a abandonar el país de 'manera abrupta' luego de recibir la visita de funcionarios del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin) por su entrevista con un semanario mexicano.

De acuerdo con la publicación, el médico dijo que Chávez padece de un sarcoma, un cáncer "muy agresivo", y que su expectativa de vida es de aproximadamente dos años, pero Navarrete acusó a la publicación de tergiversar la información.

Navarrete fue uno de los tres médicos que atendieron a Chávez en la casa presidencial en 2002 y también fue miembro del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela, pero se alejó de las filas del chavismo para formar el bloque De Frente con Venezuela.

-----  
**LA PAZ, OCT 24 (REUTERS)** - El Gobierno de Bolivia e indígenas amazónicos llegaron a un acuerdo para poner fin a una prolongada disputa por el rechazo a un proyecto vial financiado por Brasil, luego de la suspensión de la construcción de un polémico tramo que iba a pasar por una reserva.

El ministro de Comunicación boliviano, Iván Canelas, dijo el lunes que las demandas de los indígenas fueron atendidas después de dos días de diálogo en La Paz, iniciado luego que el presidente Evo Morales anunció la semana pasada que detendría la construcción del tramo vial sobre el parque nacional del Tipnis.

"Hemos llegado un acuerdo y hemos atendido cada uno de los puntos de los hermanos indígenas. El diálogo ha sido muy cordial, amplio, ha sido un debate enriquecedor", afirmó el funcionario.

Aunque los detalles no fueron dados a conocer, el acuerdo indica que los indígenas finalmente aprobaron la enmienda ofrecida por Morales a la ley sobre la construcción de la vía.

Los indígenas protestaron fuertemente contra el proyecto que pasaba por el centro amazónico y realizaron una sacrificada caminata de más de dos meses que llevó al presidente izquierdista a ceder a las demandas a fin de superar una de sus peores crisis políticas.

El debate generó cuestionamientos a la gestión de Morales por su aparente contradicción entre el proyecto de infraestructura y su conocido discurso ambientalista y de protección de los derechos indígenas.

Pero el debate podría no haber terminado del todo.

El dirigente Fernando Vargas sostuvo que los indígenas permanecerán en La Paz hasta que la Asamblea Plurinacional sancione una ley sobre el proyecto vial que incluya la "intangibilidad" de la reserva del Tipnis y la prohibición de carreteras en ese parque y que ésta sea promulgada por Morales.

Canelas agregó que se prevé que la ley sea sancionada y promulgada el lunes y que luego se ultimarían los detalles para que los manifestantes regresen a sus regiones con la ayuda del Gobierno.

El tramo vial ahora prohibido en el Tipnis es parte de una carretera de 306 kilómetros entre las ciudades de Villa Tunari y San Ignacio de Moxos, de los departamentos de Cochabamba y Beni respectivamente, cuya construcción está adjudicada llave en mano a la firma brasileña OAS por 420 millones de dólares.

-----  
**GUATEMALA, 24 OCT (NOTIMEX).**- El candidato a la presidencia de Guatemala, Otto Pérez Molina, ganaría con facilidad la segunda vuelta electoral que se celebrará el próximo 6 de noviembre, según una encuesta que publicó hoy un diario local.

El Periódico afirmó, de acuerdo con los resultados de la encuesta contratada por el diario, que el general retirado Otto Pérez Molina va a la cabeza de la intención de voto con el 55.1 por ciento, en tanto que su rival Manuel Baldizón cuenta con el 44.9 por ciento.

De confirmarse la tendencia en las urnas, el opositor Pérez Molina, líder máximo y candidato del derechista Partido Patriota (PP), sucederá al presidente Álvaro Colom, cuyo mandato de cuatro años finalizará el próximo 14 de enero.

'La encuesta de octubre refleja que el triunfo en el balotaje sería del Partido Patriota y que Baldizón ha crecido más de 20 puntos desde la primera vuelta' de las elecciones generales guatemaltecas celebradas el pasado 11 de septiembre, señaló.

El diario indicó que estos resultados, en lo que se concede una amplia ventaja a Pérez Molina, se habrían registrado 'de haberse realizado las elecciones de segunda vuelta entre el 8 y 17 de octubre'.

La encuesta, elaborada a pedido del matutino por la firma Borge y Asociados, entrevistó en esas fechas a dos mil 16 personas en los 22 departamentos del país, se indicó.

Pérez Molina, de 61 años, y Baldizón, postulado por el también derechista y opositor Partido Libertad Democrática Renovada (Lider), ganaron el pase a la segunda vuelta entre diez candidatos presidenciales que participaron en los comicios del 11 de septiembre.

Para ganar la elección presidencial en primera vuelta necesitaban ganar con más del 50 por ciento del total de los votos válidos, lo cual fue imposible para los diez binomios presidenciales inscritos candidatos a presidente y vicepresidente-.

En las elecciones generales del 11 de septiembre, Pérez Molina obtuvo el 36.10 por ciento de los votos (un millón 597 mil 937) y Baldizón, un político populista y empresario, de 41 años de edad, logró el 22.70 por ciento (un millón cuatro mil 215 sufragios).

Además de presidente y vicepresidente, en los pasados comicios de septiembre en Guatemala, realizados con un padrón de más de 7.3 millones de ciudadanos, se designaron 333 alcaldes, 158 diputados y 20 diputados al Parlamento Centroamericano.

-----  
**SANTIAGO DE CHILE (AP)** \_ La violencia protagonizada por encapuchados desplazó las demandas estudiantiles del primer plano, enfrentó al Poder Judicial con el gobierno y puso en aprietos al presidente del Senado por no desalojar una sede legislativa.

Los ministros del presidente Sebastián Piñera centraron sus críticas en los actos vandálicos de los encapuchados que se infiltran en el movimiento estudiantil, que incluso han quemado vehículos particulares y autobuses del transporte público.

Giorgio Jackson, vocero universitario, anunció el lunes una "jornada de concientización" sobre sus críticas a la ley de presupuesto 2012, para "volver a posicionar el tema de las demandas estudiantiles".

"Nosotros hemos mantenido nuestras demandas intactas, al gobierno le acomoda mucho más hablar de hechos de violencia", añadió.

Los estudiantes presionan por una educación pública gratuita y de calidad, por el fin del lucro en los establecimientos privados que reciben aportes estatales y mayores aportes económicos para las universidades estatales, y rechazan el proyecto de presupuesto para el próximo año, por considerarlo insuficiente.

La rebelión estudiantil iniciada en mayo se traduce, junto con ocupaciones de sedes de estudio y paros, en marchas semanales que, invariablemente, concluyen con violentos desmanes protagonizados por encapuchados que se infiltran entre los estudiantes, con la consiguiente represión policial.

El portavoz oficial del gobierno, Andrés Chadwick, dijo el domingo en un programa del canal privado Chilevisión que los encapuchados locales actúan coordinadamente y que tienen ayuda de grupos argentinos.

"Existe una preparación mayor de lo que aparece a primera vista... es una organización similar a la que originalmente fueron los piqueteros de Argentina", señaló Chadwick.

Afirmó que "ellos (los encapuchados) tienen apoyo desde movimientos argentinos, de gente con organización, y por eso vemos que están haciendo cosas siempre en distintos lugares para efectos de distraer la acción de la policía".

El ministro de Justicia, Teodoro Ribera, responsabilizó el viernes a los jueces "garantistas" de liberar de inmediato a los violentos y agregó que en los futuros ascensos de magistrados se tomarán en cuenta sus fallos, lo que despertó inmediatas críticas de parte del Poder Judicial.

El presidente de la Corte Suprema, Milton Juica, afirmó que "la evaluación de los jueces le corresponde exclusivamente al Poder Judicial" y que le preocupa que "esto se transforme en una campaña sistemática en contra de los jueces y que se afecte su independencia".

Ribera dijo el lunes a radio Cooperativa que "esta es una discusión propia de ignorantes, porque un juez no es mejor porque es más garantista o peor porque es más autoritario".

El diputado oficialista Gustavo Hasbún alimentó la disputa al señalar que, "cuando se actúa con cierto grado de desidia, (los jueces) pasan a ser verdaderos cómplices de los delincuentes".

Reveló que existe una lista de 18 jueces de Santiago que, pese a serle entregadas "pruebas irrefutables", dejan en libertad a los inculpados.

Un grupo de jueces de garantía, en una carta enviada al periódico El Mercurio, advirtió que "seguiremos ejerciendo nuestras funciones de manera absolutamente imparcial y al margen de cualquier consideración referida a nuestras posibilidades de ascenso o del temor a las reprimendas".

Una irrupción en la sede del Senado en Santiago el jueves puso al borde la censura al presidente de la Cámara Alta, el opositor Guido Girardi, por negarse a desalojar por la fuerza a los 50 manifestantes, la mayoría estudiantes secundarios, que interrumpieron una sesión a la que asistía el ministro de Educación, Felipe Bulnes.

En medio de gritos y empujones, Bulnes debió abandonar la sala donde incluso tres muchachas se subieron a la mesa en torno a la que sesionaban.

"Acá evidentemente hay una complicidad de toda la derecha para cuestionar mi actuar en el Senado...", señaló Girardi el lunes.

-----  
**MANAGUA, 24 OCT (DPA)** - Representantes de 15 países del Caribe y Centroamérica se dieron cita hoy en Nicaragua para asistir a la VII reunión del Consejo Ministerial de Petrocaribe, que sesionará durante dos días en este país para evaluar los avances del programa.

La portavoz oficial y primera dama, Rosario Murillo, informó que la reunión estará presidida por Rafael Ramírez, presidente de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA), país que impulsa el programa de suministro de crudo.

Los asistentes discutirán "cómo Petrocaribe ha contribuido a mejorar las condiciones de vida de las familias" de los países integrados al programa y plantearán "las proyecciones para los tiempos venideros", dijo Murillo.

Petrocaribe fue creado en 2005 por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, como un instrumento para vender crudo y derivados a precios preferenciales a algunos países, que también pueden cancelar parte de sus deudas exportando alimentos, como lo hace Nicaragua.

Al encuentro que empieza hoy asisten ministros de Antigua y Barbuda, Belice, Cuba, Dominica, Granada, Guatemala, Guayana, Haití, Jamaica, Nicaragua, República Dominicana, San Cristóbal y las Nieves, San Vicente y las Granadinas, Surinam y Venezuela.

Asimismo se espera la participación de una delegación de México, a cuyo gobierno Venezuela envió una invitación para asistir.

Venezuela es actualmente el segundo socio de Nicaragua, después de Estados Unidos, gracias al creciente intercambio comercial registrado en los últimos años como parte de la Alianza Bolivariana de las Américas (Alba).

La reunión será clausurada mañana martes por el presidente Daniel Ortega.

-----  
**ASUNCION (AP)** \_ Cómo enfrentar la crisis financiera internacional será el tema dominante de la nueva Cumbre Iberoamericana de mandatarios que se realizará el próximo fin de semana en Paraguay, adelantó el canciller Jorge Lara Castro.

Los jefes de Estado, junto con los reyes de España, sesionarán el 28 y 29 de octubre en la sede de la Confederación Sudamericana de Fútbol (Conmebol).

Lara Castro enfatizó el lunes que "esta nueva cumbre se realiza justo en el momento en que se deben buscar alternativas para enfrentar los desafíos de la actual crisis financiera internacional, porque ella deja en evidencia las limitaciones de las políticas públicas para enfrentar situaciones ilógicas del mercado".

El canciller paraguayo agregó que los momentos difíciles de las finanzas globales afectan "a países altamente desarrollados y no desarrollados, por eso en esta cumbre se planteará la reorganización de un nuevo orden internacional que garantice condiciones de vida porque las crisis muestran la pobreza, miseria y exclusiones en nuestras sociedades".

Paraguay, uno de los países más pobres de la región, organiza además la reunión de UNASUR prevista para el sábado a continuación de la Iberoamericana.

El Congreso paraguayo negó autorización a un gasto extraordinario de 450.000 dólares que el gobierno iba a destinar al alquiler de vehículos blindados para transportar a los presidentes como así también la compra de uniformes para el personal administrativo.

Hugo Saguier, coordinador de la ambas cumbres, informó que a pesar de la decisión parlamentaria, el gobierno dispone de 1,5 millón de dólares para llevar adelante las reuniones, "cifra muy inferior a los 10 millones de dólares que la Argentina invirtió en la cumbre del año pasado".

Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez; Laura Chinchilla de Costa Rica, Raúl Castro de Cuba y Mauricio Funes de El Salvador confirmaron su inasistencia, pero sí lo hará Michel Martelly de Haití pese que no es miembro de la Comunidad Iberoamericana de Naciones.

Desde su primera edición en 1991 en Guadalajara, México, se realiza todos los años la Cumbre Iberoamericana. Según un informe de la cancillería enviado a la AP, ese año "las naciones iniciaron un proceso de acercamiento para mejorar las condiciones generales de los países del área y enfrentar los retos que el mundo en plena transformación les exige".

-----  
**QUITO, 24 OCT (NOTIMEX).**- Ecuador propondrá este fin de semana en la Cumbre Iberoamericana de Asunción, buscar que la Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD) mundial para Iberoamérica se eleve al siete por ciento y fortalecer la cooperación Sur-Sur.

La subsecretaria de Organismos Internacionales y Supraregionales de Ecuador, Lilia Rodríguez, dijo que la participación de Iberoamérica en la AOD mundial alcanzó la cifra que propondrá Ecuador sólo en los años 2001 (nueve por ciento) y en 2003 (siete por ciento).

En diálogo con NOTIMEX, Rodríguez dijo que entre 2007 y 2009 (último año del que se tienen datos) la participación de Iberoamérica cayó a cifras que están apenas por encima del cuatro por ciento.

Sin embargo, entre 2000 y 2009, el monto total de la AOD mundial a países en vías de desarrollo creció de manera sistemática desde 49.5 mil millones de dólares, a 127.5 mil millones, según la Secretaría General Iberoamericana.

La subsecretaria Rodríguez dijo que en temas de cooperación Ecuador busca que se fortalezca la cooperación Sur-Sur para 'cambiar esa idea antigua de que éramos receptores de cooperación'.

'Ahora tratamos de que se reconozca que también tenemos conocimiento y experiencia que aportar, que ya se está dando en Iberoamérica y en el caso de Ecuador con la Secretaría Nacional de Planificación para el Desarrollo y con el sector salud, dijo.

En los últimos cinco años, desde 2007, los países iberoamericanos impulsaron, anualmente, un mínimo de mil 200 proyectos de cooperación Sur-Sur bilateral, según la Secretaría General Iberoamericana.

Entre 2000 y 2009, España pasó de destinar 241 millones de dólares a mil 66 millones de dólares, lo que le ha permitido consolidarse como segundo donante bilateral a la región.

En 2009, los países iberoamericanos participaron en 881 proyectos de cooperación Sur-Sur bilateral, de los cuales el 96.5 por ciento fueron ejecutados por Cuba y Venezuela, seguidos por México, Brasil,

Argentina, Colombia y Chile.

En años recientes destacó también la 'incipiente' actividad de Bolivia, Ecuador, Costa Rica, Guatemala, Paraguay y Uruguay, que ofrecieron el 3.5 por ciento restante, señaló el informe.

Entre 2000 y 2009, de acuerdo con la misma fuente, España pasó de destinar 241 millones de dólares a mil 66 millones de dólares en cooperación, lo que le permitió consolidarse como segundo donante bilateral a la región.

-----  
**ASUNCIÓN, 24 OCT (EFE).**- Legisladores iberoamericanos debaten a partir de hoy en Asunción el papel de los Estados en el contexto de la crisis global, en el primer foro abierto en Paraguay previo a la XXI Cumbre Iberoamericana del 28 y 29 de octubre.

El presidente del Senado español, Javier Rojo, explicó a Efe que el objetivo del VII Foro Parlamentario Iberoamericano apunta a fortalecer "la unidad y las políticas comunes, tratar de que haya menos desigualdades", además de "compartir los éxitos y las dificultades".

Añadió que se sentirán satisfechos si logran consensuar "todo lo que tenga que ver con el fortalecimiento de modelos democráticos, con un Estado mucho más transparente en el acercamiento a los que nos exigen los ciudadanos".

Consideró además que no le cabe dudas de que "la crisis económica tendrá mucho que ver" con lo que vayan a debatir, pero en todo caso esperan "sacar el lado positivo de los ciclos económicos" porque "la historia nos demuestra que después de un ciclo largo de crecimiento viene otro de bajón".

"Hoy nos encontramos representantes de diferentes países para analizar la esencia y la naturaleza que permiten al Estado y a la sociedad adaptarse y desarrollarse", afirmó por su parte, el titular del Senado y del Congreso paraguayo, Jorge Oviedo Matto.

El legislador destacó la representación que asumen en la consecución del bienestar de los ciudadanos e instó a sus colegas a concentrarse en los esfuerzos que apunten "al desarrollo humano en términos generales".

Añadió que el rol legislativo en la "Transformación del Estado y Desarrollo", eje de la Cumbre que este sábado reunirá en Asunción a los gobernantes de América Latina, España, Portugal y Andorra, "es de singular trascendencia".

"El quehacer parlamentario sigue siendo la caja de resonancia de la sociedad a la que representa", aseveró Oviedo Matto.

El foro, que finalizará este martes y en el que se espera también la participación del presidente del Congreso español, José Bono, fue abierto en presencia del presidente paraguayo, Fernando Lugo, y el secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias.

-----  
**MISRATA, LIBIA, OCT 24 (REUTERS)** - Un día después de que los nuevos líderes declararon la "liberación" de Libia, cientos de personas desfilaron frente al cuerpo en descomposición de Muammar Gaddafi, una humillación final que intensificó la inquietud sobre el futuro del país.

Con sus aliados occidentales expresando un leve malestar por el hecho de que Gaddafi fue golpeado y baleado luego de su captura el jueves y exhibido en una cámara frigorífica en un mercado, las facciones rebeldes que pusieron fin a sus 42 años de Gobierno siguen discutiendo qué hacer con el cuerpo.

El asesinato del depuesto líder de 69 años en Sirte, su ciudad natal, terminó con un incierto período abierto desde que las fuerzas rebeldes del Consejo Nacional de Transición (CNT) tomaron la capital Trípoli, concluyendo una guerra civil de ocho meses.

Sin embargo, el hijo de Gaddafi y aparente heredero, Saif al-Islam, sigue prófugo.

A pesar de los festejos masivos por la muerte de Gaddafi y la declaración en Bengasi, donde nació la revuelta, surgieron tensiones por la disputa de poder entre comandantes locales fuertemente armados y las negociaciones para formar un Gobierno interino y celebrar elecciones libres.

En Misrata, la tercera mayor ciudad libia, continuaba el macabro espectáculo de personas haciendo fila para ver los cadáveres de Gaddafi, su hijo Mo'tassim y el jefe del Ejército en una cámara frigorífica del mercado.

Decenas de padres llevaron a sus hijos a ver los cadáveres pese a que en el aire había un hedor cada vez más fuerte de carne visiblemente putrefacta.

En un momento, funcionarios del Gobierno anunciaron el fin de la exhibición, cerrando las puertas del complejo y prohibiendo el acceso.

"Es suficiente", dijo uno de los guardias del contenedor frigorífico. "Nos ha causado tantos problemas estando muerto como vivo", agregó.

Pero una hora después aparentemente hubo un cambio de planes, ya que decenas de personas llegaron en autobús para ver los cadáveres.

La ley islámica que según el jefe del CNT, Mustafa Abdel Jalil, será respetada en la nueva Libia, exigía un rápido entierro el mismo día de su muerte.

Pero los funcionarios del CNT dijeron que continúan las negociaciones con los familiares tribales de Gaddafi en Sirte y dentro del liderazgo interino acerca de qué hacer con los restos.

#### POLEMICA POR LA MUERTE

Muchos en Occidente temen que el trato a Gaddafi y sus adeptos ponga en duda las promesas de los nuevos líderes de Libia de respetar los derechos humanos y evitar represalias.

Una serie de videos grabados con móviles muestran a un Gaddafi herido, pero aún consciente, siendo golpeado y maltratado en las afueras de Sirte y a su hijo capturado incluso sentado bebiendo agua y fumando un cigarrillo antes de que ambos fueron declarados posteriormente muertos.

Abdel Jalil dijo en una rueda de prensa el lunes que el CNT formó un comité para investigar. También indicó que las autoridades interinas aún sostienen el argumento oficial de que Gaddafi pudo haber muerto en un incidente de "fuego cruzado" con sus propios hombres.

"Hemos formado un comité para investigar cómo murió Gaddafi durante choques con sus partidarios cuando lo arrestaban", declaró Jalil, añadiendo que quien sea que lo haya matado pudo haber tenido algo que esconder.

"Todos los libios lo querían procesar por lo que les hizo, desde ejecuciones, encarcelamientos, hasta corrupción y derroche de su dinero. Los que tenían un interés en matarlo antes de procesarlo son aquellos que tenían un rol activo con él", agregó.

Una autopsia realizada en la madrugada del domingo reveló que Gaddafi tenía una herida de bala en la zona izquierda de la cabeza y una en el abdomen, dijeron fuentes a REUTERS.

Está claro que murió por las heridas de bala, pero cuándo fueron disparadas y por quién está mucho menos claro.

-----  
**TRÍPOLI ESTAMBUL, 24 OCT (DPA)** - El discurso de Mustafa Abdul Yalil en Bengasi debía marcar el comienzo de la era post-Gadafi en Libia. Pero en lugar de elecciones, división de poderes y libertad de opinión, el líder rebelde habló de bancos islámicos y una ley para levantar las restricciones a la poligamia.

"Toda ley que contradiga los principios del derecho islámico no es válida", dijo el presidente del Consejo Nacional de Transición (CNT).

Su intervención causó malestar entre algunos diplomáticos occidentales. Se teme que Libia siga el ejemplo de Arabia Saudí e imponga a sus ciudadanos una interpretación puritana y conservadora del Islam.

Muchos libios se mostraron también disgustados y acusaron a Yalil de tomar decisiones que en una democracia corresponderían únicamente a parlamentarios elegidos por el pueblo. Jóvenes revolucionarios criticaron también al líder del CNT por organizar el "acto de liberación" en el antiguo feudo rebelde de Bengasi y no en la capital, Trípoli.

"No tiene el derecho de decidir sobre esos asuntos, ya que estamos todavía en una fase de transición y Abdul Yalil no ha sido elegido, al fin y al cabo", dijo Inas al Ders. La joven mujer de Bengasi, que trabajó durante los meses de la revolución en la oficina de prensa del CNT, tampoco tiene una buena opinión de la poligamia.

Al Ders, que se define a sí misma como liberal, cree que un hombre sólo debería poder tener una segunda esposa sólo en casos excepcionales, por ejemplo si una mujer no puede tener hijos.

Los libios ya podían tener varias mujeres bajo el régimen de Gadafi. Antes, sin embargo, el marido debía obtener la autorización de su primera esposa para volver a casarse, algo que ésta rechazaba a menudo. Yalil quiere anular esa restricción ahora.

Los libios son un pueblo creyente. El Islam marca varios aspectos de sus vidas, desde el matrimonio hasta el ayuno del ramadán. A diferencia de en la vecina Túnez, en Libia estaba prohibido el alcohol. El que quería beber debía viajar al extranjero o comprar en el mercado negro, como en Arabia Saudí. Y aunque llevar velo no era obligatorio como para las saudíes o las iraníes, la mayoría de mujeres libias solía llevar la prenda.

"Abdul Yalil dijo en su discurso cosas que muchos libios jóvenes querían oír", consideraba el empresario Mohammed al Ghanani, de la ciudad de Sintan, convertido en miembro de la cúpula militar rebelde durante la revuelta. "Abdul Yalil no es radical, sólo es conservador", señaló.

El presidente del CNT, que seguirá posiblemente en el cargo hasta que sea elegido un jefe de Estado el próximo año, fue juez y ministro de Justicia con Gadafi. Eso hace suponer que formula las cosas con cuidado cuando dice "que el derecho islámico será tomado como la fuente principal de la legislación".

En Arabia Saudí se utilizan por ejemplo otros términos: "El derecho islámico es la única fuente de la legislación".

-----  
**DAMASCO, 24 OCT (DPA)** - Estados Unidos retiró a su embajador en Siria, Robert Ford, por temor por su seguridad, y pidió al gobierno sirio que cese la campaña de odio lanzada en su contra por los medios estatales, informó hoy el portavoz del Departamento de Estado, Mark Toner.

Ford se fue a Washington para pasar "unas vacaciones sin fecha fija de vuelta", en protesta también por las limitaciones a su libertad de movimiento y por los repetidos ataques del régimen de Bashar al Assad a los opositores, señaló antes un portavoz de la embajada.

Toner dijo que no se sabe cuándo Ford regresará al país.

"Esperamos que el régimen sirio ponga fin a esta campaña contra el embajador Ford".

El embajador había criticado la represión de las protestas, algo que le valió los ataques del régimen, que lo acusó de interferencia en asuntos internos del país y de incitación contra la autoridad.

Simpatizantes del régimen del presidente atacaron en julio las embajadas francesa y estadounidense en la capital. También fue atacado un convoy de la embajada.

Recientemente, a Ford le lanzaron tomates y huevos cuando se acercó a una mezquita cerca de un barrio de Damasco en la que había habido antes manifestaciones de protesta contra Assad.

"La presencia del embajador Ford es un beneficio a nuestra misión en Siria, ya que trabajó de forma diligente para entregar nuestro mensaje y ser nuestros ojos sobre el terreno. Esta decisión se basa simplemente a la necesidad de garantizar su necesidad, una cuestión que tomamos con absoluta seriedad", señaló Toner.

Ford "informó al Ministerio del Exterior sirio de los peligros y de la campaña contra su persona en los medios locales, antes de abandonar el país el sábado", dijo una fuente en la embajada.

El influyente hombre de negocios sirio Rami Machluf, un primo de Assad y uno de los hombres más ricos del país, desmintió mientras tanto informaciones de la oposición según las cuales sobrevivió a un atentado, algo que calificó de mentiras propagandísticas. El pasado fin de semana se informó que había sobrevivido a un atentado en el que dos acompañantes perdieron la vida. La Unión Europea emitió sanciones en su contra el pasado mayo.

Más de 3.000 personas perdieron la vida desde el inicio de las protestas contra el régimen en marzo y su violenta represión.

Mientras, al menos cuatro personas perdieron hoy la vida en la central provincia de Homs a manos de tropas y leales a Al Assad, informó el Observatorio Sirio para los Derechos Humanos. Una persona murió en el barrio de Al Jandali por disparos de Shabiha, los paramilitares pro Assad, mientras otro tres murieron en un tiroteo en Al Bayada. Esta mañana se escucharon fuertes tiroteos en al menos tres áreas de Homs.

-----  
**NUEVA YORK, 24 OCT (EFE).**- Uno de los dos hombres acusados de haber participado en una trama terrorista presuntamente orquestada por Irán que pretendía atacar contra las embajadas de Arabia Saudí e Israel en Washington y asesinar al embajador saudí se declaró hoy inocente en su comparecencia ante el juez en Nueva York.

Así lo confirmó hoy a EFE un portavoz de la Fiscalía federal del Distrito Sur de Nueva York, quien precisó que Manssor Arbabsiar, un estadounidense de origen iraní de 56 años, compareció brevemente ante el juez federal John Keenan y se declaró "no culpable" de los cinco delitos que le imputan.

Arbabsiar fue acusado formalmente la semana pasada junto a Gholam Shakuri, de nacionalidad iraní, de cinco cargos criminales por conspiración para asesinar a un funcionario extranjero, conspiración para el uso de armas de destrucción masiva y para cometer un acto de terrorismo internacional, entre otros delitos.

El acusado, que volverá a comparecer ante el juez el próximo 21 de diciembre, tiene pasaporte estadounidense, vive en Nueva York, y fue detenido el pasado 29 de septiembre en el aeropuerto John F. Kennedy, mientras que el otro acusado es un supuesto miembro de la Guardia revolucionaria de Irán que continúa en paradero desconocido.

El Gobierno estadounidense acusó el pasado 11 de octubre a Irán de estar detrás de ese complot terrorista, e indicó entonces que el régimen de Teherán pagó un millón y medio de dólares a Shakuri y

Arbabsiar, acusaciones que fueron inmediatamente rechazadas por las autoridades iraníes.

La Dirección Estadounidense Antidrogas (DEA) tuvo conocimiento del complot cuando Arbabsiar se puso en contacto el pasado mayo en México con un informante de ese organismo, al que creía miembro de un cártel del narcotráfico, para pedir asistencia para asesinar al embajador saudí, Adel Al Jubeir.

Según los documentos presentados ante la Justicia estadounidense, en aquel encuentro se acordó que Arbabsiar, con la aprobación de Shakuri, ingresaría 100.000 dólares en una cuenta bancaria en Estados Unidos como pago inicial para el intento de asesinato contra el embajador.

El Departamento de Estado instó a Irán el pasado 17 de octubre a extraditar o juzgar a Shakuri, ante lo cual su ministro de Asuntos Exteriores, Ali Akbar Salehi, afirmó que su Gobierno está dispuesto a estudiar "con paciencia" el supuesto complot e instó a Washington a "presentar cualquier documento existente sobre la supuesta trama".

Sin embargo, el líder supremo iraní, ayatolá Alí Jamenei, calificó de "absurdas y sin sentido" las acusaciones y aseguró que lo único que pretenden es "crear iranofobia", aunque advirtió que "no conseguirán su propósito", según informó entonces la agencia oficial IRNA.

Mientras, el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, negó categóricamente que su país esté relacionado con ese complot.

"Si tras 32 años de revolución, los estadounidenses quieren que el Sha vuelva a Irán, no lo van a conseguir", apuntó el mandatario, quien dijo que "defenderá sus recursos con lógica y no con terrorismo", dijo Ahmadineyad.

Las acusaciones han venido a enturbiar todavía más la relación entre Washington y Teherán, después de que Estados Unidos impusiera nuevas sanciones a algunos iraníes relacionados con los Guardianes de la Revolución y una aerolínea privada iraní acusada de darles apoyo.

Washington también ha apuntado en los últimos días que promoverá un mayor aislamiento del régimen iraní, ya sometido a sanciones internacionales por la ONU, además de EE.UU. y la Unión Europea (UE), debido a su programa nuclear y violaciones de los derechos humanos.

-----  
**BAGDAD (AP)** \_ Un programa desarrollado por el Departamento de Estado para entrenar a la policía en Irak carece de enfoque, podría convertirse en un "barril sin fondo" de fondos estadounidenses y hasta podría ser repudiado por el mismo departamento iraquí al que pretende ayudar, indica un reporte publicado el lunes por una agencia de vigilancia del gobierno de Estados Unidos.

Los hallazgos del Inspector General Especial para la Reconstrucción de Irak describen la cruda realidad del que se suponía es el programa más importante del Departamento de Estado.

El informe surge en un momento crucial mientras el Departamento de Estado asume en solitario la responsabilidad de asegurar los vínculos entre Estados Unidos e Irak mientras las fuerzas estadounidenses se preparan para abandonar el país para finales de año.

El 1 de octubre, el Departamento de Estado se hizo cargo del entrenamiento para la policía iraquí en lugar del Departamento de Defensa. Y según informa un reporte del inspector general, el programa de entrenamiento enfrenta muchos problemas.

Sólo una pequeña parte \_aproximadamente el 12%\_ de los millones de dólares de presupuesto será destinado en realidad a brindar ayuda a la policía iraquí, se lee en el documento. La "vasta preponderancia de dinero" absorberá gastos por seguridad y otros artículos como el alojamiento para el personal que imparte el entrenamiento, indicó el reporte.

La auditoría agregó que si bien el Departamento de Estado ha sabido desde 2009 que se haría cargo del programa, fue incapaz de desarrollar un plan integral y detallado para el entrenamiento.

"Sin metas, objetivos y medidas de desempeño específicos, el PDP (Programa de Desarrollo de la Policía) podría convertirse en un barril sin fondo de dólares de Estados Unidos previstos para tutoría, asesoría y entrenamiento de las fuerzas de policía iraquíes", se señala en el informe.

Sin embargo, algunos aseguran que la policía de Irak está lejos de proteger plenamente a su país \_o a ellos mismos.

El lunes, la policía y funcionarios del sector salud dijeron que dos ataques separados en contra de agentes de tránsito en Bagdad mató a dos policías y tres civiles. Cinco personas, entre ellas tres oficiales de la policía, resultaron lesionados.

Los funcionarios hablaron a condición de mantener el anonimato debido a que no cuentan con autorización para proporcionar información.

-----

**BASE AEREA YOKOTA, JAPÓN (AP)** \_ El secretario de Defensa de Estados Unidos censuró el lunes lo que describió como los actos "imprudentes y provocativos" de Corea del Norte y atacó a China por incrementar sigilosamente su capacidad militar.

Leon Panetta -quien visitará la base aérea estadounidense Yokota, en la segunda escala de una gira de una semana por Asia- hizo declaraciones sobre Corea del Norte y China en un artículo de opinión que difundió el lunes el periódico japonés Yomiuri en antelación a su llegada a Japón.

El funcionario aseguró en su texto que Washington y Tokio comparten desafíos comunes en la región de Asia-Pacífico.

"Entre estos figura Corea del Norte, que continúa empeñada en una conducta imprudente y provocativa, y desarrolla armas nucleares y misiles balísticos que representan una amenaza no sólo para Japón sino para la región en su conjunto", escribió.

Cualquier cambio en las fuerzas estadounidenses en el Pacífico será para fortalecer su presencia, apuntó.

"No prevemos que habrá reducciones para esta región", dijo Panetta a decenas de efectivos estadounidenses y japoneses desde un estrado frente a las banderas de ambos países que fueron colocadas una al lado de la otra.

"Si emprendemos algo -y lo haremos- será el fortalecimiento de nuestra presencia en el Pacífico", señaló.

El secretario de Defensa se abstuvo de precisar en que consistiría la decisión. Estados Unidos tiene unos 47.000 efectivos destacados en Japón y unos 28.000 en Corea del Sur, resultado de los acontecimientos de la Segunda Guerra Mundial y la Guerra de Corea, respectivamente.

Japón también ha expresado preocupaciones respecto de Corea del Norte y es uno de los cinco países que han participado en las acciones conjuntas para persuadirla a que restrinja o revierta su programa de armas nucleares. Las otras cuatro naciones son Estados Unidos, China, Rusia y Corea del Sur.

Sobre sus críticas a China, Panetta dijo en su artículo que el país asiático "ha procedido a la veloz modernización de sus fuerzas militares... pero (lo ha hecho) con una falta de transparencia que suscita preocupaciones, además de intensificar sus exhibiciones de firmeza en el mar de China Oriental y el mar de China", agregó.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

**Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---